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Делегация нотариальной палаты Ставропольского края приняла участие в
семинаре по IT-технологиям для системных администраторов и нотариусов
нотариальных палат субъектов Российской Федерации, который прошел в
Ханты-Мансийском автономном округе.   

В составе делегации – член правления НПСК, заместитель председателя Совета
молодых нотариусов НПСК, нотариус города Ставрополя Иван Кашурин, член правления
НПСК, член Комиссии Федеральной нотариальной палаты по использованию
информационных технологий, нотариус города Железноводска Вячеслав Петкевич и
начальник отдела информационного обеспечения НПСК Павел Солдатов.

Как пояснил Иван Кашурин, семинар собрал более 120 участников. В их числе –
IT-специалисты и нотариусы из нотариальных палат субъектов РФ, а также зарубежные
коллеги из Австрии, Азербайджанской Республики, Республики Беларусь, Республики
Казахстан. Кстати, учеба проходила в рамках XI Международного IT-форума с участием
стран БРИКС и ШОС и получилась весьма информативной, позволив получить новые
знания, разъяснить ряд вопросов из практики, заглянуть в будущее нотариата, которое
во многом зависит от развития IT-технологий.

Среди почетных гостей семинара – советник президента Федеральной нотариальной
палаты по информационным технологиям Михаил Муковозов, руководитель Фонда
«Центр инноваций и информационных технологий» ФНП Михаил Веселов, председатель
комиссии ФНП по использованию информационных технологий, президент Калужской
областной нотариальной палаты Олег Головатюк.

Участников семинара приветствовала член комиссии ФНП по использованию
информационных технологий, президент нотариальной палаты Югры, нотариус Сургута
Жанна Самойлова.

В центре внимания всех собравшихся стояли не только особенности применения
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информационных технологий в нотариальной деятельности. Немаловажен был обмен
опытом внедрения IT-технологий в работу нотариусов разных стран. С информацией из
этой области выступили нотариус австрийского города Вайндхофен-ан-дер-Тая Михаэль
Мюлльнер, нотариус Актюбинской области Республики Казахстан Светлана Балпеисова,
начальник отдела информационных технологий Белорусской нотариальной палаты
Денис Шафранович, консультант Главного управления регистрации и нотариата
Министерства юстиции Азербайджанской Республики Заур Гасанов.

Выступавших было много. Об информационных технологиях в нотариальной
деятельности в их текущем состоянии и перспективах развития, а также о применении
простой электронной подписи в нотариальной деятельности рассказал Михаил Веселов,
а Олег Головатюк поделился с участниками и гостями семинара тонкостями проведения
новой для российских нотариусов процедуры – видеофиксации нотариальных действий.

Начальник отдела информационной безопасности ФЦИИТ Константин Тимуков
выступил с полезным, как было отмечено слушателями, докладом о защите сведений
конфиденциального характера в единой информационной системе нотариата. А член
комиссии ФНП по использованию информационных технологий, нотариус города
Москвы Александр Царелунго рассмотрел с коллегами проблемы, возникающие при
взаимодействии нотариусов с органами ЗАГС, а также вопросы взаимодействия
нотариусов с Федеральной налоговой службой.

Практические вопросы применения нотариусами Правил нотариального
делопроизводства в своем докладе затронул нотариус города Железноводска Вячеслав
Петкевич.

– Мной были подняты вопросы в части обработки электронных документов, – подчеркнул
Вячеслав Юрьевич и добавил, что проведенный в заключение семинара круглый стол
дал возможность в открытом диалоге получить обратную реакцию, собрать актуальную
информацию о положении дел  в нотариальных палатах регионов: – Выяснилось, что
есть факты, которые требуют внимания и возможного упрощения работы нотариуса. А
вообще, относимо к освещаемой мною теме, скажу, что в сфере делопроизводства
работы еще много. Говоря же о мероприятии в целом, безусловно, хочется отметить его
отличную организацию, внимательность и теплый, радушный прием, насыщенную
программу, которая при очевидном преимуществе времени для учебы и
профессионального общения сочетала в себе и интересную экскурсионную часть.
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Как было отмечено по итогам этого международного IT-форума, он дал прекрасные
возможности для обсуждения тем, связанных с развитием «цифрового нотариата» и
позволил проанализировать современное состояние и перспективы дальнейшего
использования информационных технологий нотариусами.

– От развития сферы информтехнологий в нотариате напрямую зависит то, насколько
институт нотариата будет способен соответствовать требованиям современности, –
прокомментировал президент нотариальной палаты Ставропольского края,
заслуженный юрист РФ Николай Кашурин. – В этой сфере не то, что нельзя стоять на
месте, здесь все преобразуется с космической скоростью, и тот, кто находится в центре
этого процесса – человек, профессионал нотариальной отрасли – должен быть на
острие всех вопросов, подготовлен и квалифицирован в происходящем. Этому мы
уделяли и будем продолжать уделять самое повышенное внимание.

Елена Гончарова
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